

Demain c'est tout de suite, alors constituons ensemble !

Signer une initiative ayant pour objectif de réaliser une nouvelle constitution cantonale avec des gens du terrain ? Jamais je n'avais imaginé passer par ce chemin pour amener le changement. Je m'arrête souvent sur nos problèmes d'équilibre des lits exploités contre les lits froids. Je m'inquiète aussi de la planification territoriale de nos stations qui renvoient parfois les enjeux clients au rang des « on verra plus tard ». Je m'énerve avec ces funiculaires qui finissent dans un cul de sac ou ces aéroports transformés en piste de karting.

Et puis j'ai eu des réunions d'échanges avec des visionnaires, ensuite j'ai vu ce film « Demain » qui m'a ouvert les yeux. Envisager notre fonctionnement autrement, c'est possible ! Penser canton ou région, plutôt que district ou commune, c'est possible. Développer par secteur d'activité sur tout le territoire sans créer de doublons inutiles, c'est possible.

Pour le tourisme valaisan empêtré dans ses structures et ses clivages linguistiques peinant à sortir son épingle du jeu international, une Constituante signifiera mieux regrouper les forces. Prenons un peu de hauteur pour mieux voir le bijou que nous détenons et polissons le, ensemble, au moins pour nos enfants... Le Valais a le potentiel de faire vivre et grandir son peuple avec ses propres ressources. L'eau qui alimente et qui électrifie. La montagne qui protège et qui attire. La terre qui peut produire en suffisance. Ses femmes et ses hommes qui apprennent, qui travaillent et qui se respectent.

Pour y parvenir notre constitution valaisanne n'a pas besoin d'un simple lifting, mais bien d'une refonte totale.

Pas demain, maintenant...

Jean-Daniel Clivaz